

## REFUGIOS

Dejemos a otras plumas la función de la crítica, noble si lo es el espíritu que las guía, y las soluciones que aporta, y vamos a plantearnos y tratar de buscarle solución a unos de los muchos problemas que encierra la obra de los refugios.

La recogida de la cosecha, piedra angular de las tareas de este verano, exigirá el desplazamiento al campo de toda la mano de obra disponible en Cuenca. Y si el Gobierno, los Sindicatos y los Partidos políticos han de poner en juego todo su poder, interés e influencia en que así se haga y cumpla, en el próximo mes de junio nos encontraremos con que la principal y más calificada aportación de trabajo que a la construcción de refugios se aplica, desaparecerá hasta octubre.

No cabe regatearle a la Economía Nacional ni a la guerra este sacrificio que la recogida de la cosecha nos impone; y nuestros trabajadores, si quiera sea temporalmente, habrán de incorporarse al campo y aplicarse lejos de su casa y familia a la faena que este momento de nuestra lucha pide. ¿Penoso el sacrificio? Quizá; pero más habría de dolernos que por indolencia o abandono nos sorprendiera el invierno sin pan que dar a

nuestros hijos, ni alimento que llevar a nuestros hogares; o, lo que sería más lamentable, que nuestro Ejército Popular por falta de provisiones perdiera su magnífica combatividad.

Así, pues, los meses de julio, agosto y septiembre, las obras de refugios se encontrarán sin su habitual mano de obra ¿Cabe suspenderla? A juicio nuestro, no. Menguados serán los que aquí queden si no saben responder con su entusiasmo y sacrificio al heroísmo de los compañeros que luchan en el frente y la abnegación de los que se desplazan allí donde la guerra necesita de su esfuerzo. En las Prisiones hay muchos brazos inactivos que deben movilizarse rápidamente. Los oficinas, el comercio, la Industria y la mujer pueden facilitarnos el complemento de trabajo necesario para que la construcción de refugios no pierda el ritmo conseguido, y que la exigencia de nuestra guerra y la seguridad de nuestras familias impone con ser.

De algunos sindicatos ya han partido ofrecimientos valiosos que sólo aguardan la distribución de trabajo para comenzar la tarea; quede para otro día la forma en que esta idea puede plasmarse en realidad.

OHE

## Militantes y cotizantes

Existe en las organizaciones sindicales, dos grupos de afiliados a los cuales es necesario distinguir, con los nombres de militantes y cotizantes.

Explicaré de la manera más breve y clara, lo que a estos se refiere y su actuación dentro del área sindical, empezando por el grupo de los primeros.

Militantes de una organización, son aquellos compañeros que por su actividad dentro de la misma, al propio tiempo, que por sus conocimientos, orientan y marcan la pauta que ha de seguir su sindicato, son los que en Asambleas discuten con amplitud los puntos a tratar, los que diariamente están en contacto con sus directivos para informarle de cuantos datos de interés precisen, son los que sin pretexto ni excusa de ninguna clase, aceptan los cargos para que se les designa, en una palabra, son los que sienten la organización y por la que aceptan toda clase de sacrificios.

El militante critica duramente los actos que a su criterio, no están conformes con los acuerdos tomados en general, y que sus directivos incumplen; critica que ejercen dentro de la organización y que tiene la tónica de hacer enmendar los yerros que puedan cometer los directivos. Es también una labor del militante hacer adeptos para su sindicato, para lo cual y con la influencia de sus conocimientos, atrae por el método persuasivo a aquellos compañeros, que estando fuera de las sindicales, desconocen la importancia que tiene el estar agrupados para la defensa de sus intereses morales y materiales de clase. Asiste a todas las reuniones que el sindicato celebra, procurando siempre la mayor puntualidad.

El cotizante es de otra manera, ha venido a la organización unas veces por la fuerza, otras por complacer algún amigo y en la inmensa mayoría porque sabe que de no estar organizado, le es muy difícil la adquisición de trabajo.

Se le distingue fácilmente, no tenéis más que observar que no comparece por el domicilio social, sino cuando obligadamente tiene que pagar su cuota, a las Juntas Generales

no asiste casi nunca, y cuando lo hace, es a remolque de otros compañeros o por enterarse de que imponen alguna sanción.

Es el lenguaraz que, cuando puede, critica a su manera a los que ostentan cargos directivos o de representación, que él no quiso nunca aceptar por miedo a comprometerse o estar a bien con los patronos, pero si alguna vez da la casualidad de que acepta algún cargo, fijaos bien en sus manifestaciones o deseos de dejarlo cuanto antes; a cuyo fin argumenta la mar de majaderías y simplezas. Cuando algún militante ostenta la representación de más de un cargo, el cotizante murmura y hace en unión de otro conjeturas propias de su especie, pero cuando se le ofrece el cargo, que a su juicio le sobra al militante, siempre lo rechaza de plano, deshaciéndose en alabanzas en favor de éste. Lleva el carnet sindical, los mismos que en épocas anteriores llevara la tarjeta de recomendación publicada por su protector, contra el que no se rebelaron nunca al que se ofrecían a toda clase de bajezas con tal de conseguir trabajo.

Este último grupo de organizados, los tenemos enquistados también en las directivas, y por más recomendaciones y trabajos de los militantes, no hay manera posible de que estén un par de horas diarias en su sindicato, máxime en los momentos que atravesamos que tenemos que estar alerta y firmes en nuestros puestos. De ahí resulta el caso paradójico, que se dé una orden o consigna por nuestros organismos superiores sin que ninguno de sus afiliados ni éstos se enteren, alegando despues una ignorancia que no tiene fundamento ninguno.

Tenía razón nuestro querido maestro PABLO IGLESIAS al decir «que más valían pocos y buenos, que muchos y malos», por eso es mi interés quede a todos bien sentado lo anteriormente expuesto, debiendo tomar buena nota de ello los militantes, para que nuestros sindicatos inicien la actividad que precisan y hagamos, como decía un artículo de «VIDA NUEVA» en su primer número, de ellos verdaderas escuelas de solidaridad y educación de las masas.

P. PALLARES

## CRONIQUELLA

## «ANTES ROJOS»

La Prensa diaria y la radio se han extendido en detalles al dar la noticia—feliz para los antifascistas—de la sublevación de los prisioneros del fuerte de S. Cristóbal, de Pamplona. Entre otras cosas interesantes y dignas de comentario leemos la siguiente y significativa declaración del grupo de falangistas que, desde el exterior, ayudaron a nuestros camaradas: «Antes rojos que entregarnos a los italianos». La frase, no lo dudarán nuestros lectores, es merecedora de comentario.

El temor a volver a poder de los italianos tiene la virtud de hacer que quienes contra la República se alzaron vuelvan a ella sus ojos. Y es que hasta los más aferrados a la rebelión han conocido la opresión fascista ejercida por extranjeros. Es que los rebeldes de julio de 1938 no son creyentes con fe, aunque presuman de ello, y han necesitado sufrir los espolozos extranjeros y la presión del yugo italiano para convencerse de las excelencias del régimen que encarna la República por la que lucha la verdadera España. Es que, tan ciegos y embaucados los tenían sus jefes, que han necesitado sufrir y ver lo que es el fascismo dominador, para añorar la libertad de que gozaron con la República de los «rojos». Y es que han llegado ya a sentirse avergonzados ante tanta sangre, tanto dolor y tanta ruina como han producido con su insensatez.

«Antes rojos... ¡algo es algo, camaradas! Si la decisión del grupo de rebeldes contra los rebeldes es lo suficientemente sólida para mantenerles en su nueva rebeldía, si su ejemplo cunde por la España extranjerizada, pronto veremos demolerse el tinglado de la farsa fascista y la hora de la liberación de nuestros hermanos allende las trincheras estará próxima.

¡Ojala que su decisión de ahora hubiera sido también firme en los primeros meses de la rebelión, porque entonces no hubieran hollado el suelo español los extranjeros a quienes hoy temen y odian!

El «TIO SERAFIN»

DE SANITARIOS

## Manos a la Obra

Ha llegado a nuestras manos, el primer número del semanario, portavoz de la U. G. T., «VIDA NUEVA», y tenemos la satisfacción de manifestar, que sus páginas nos han halagado en extremo, y no podemos por menos que felicitar a los encargados de la confección de este primer número, ya que todos ellos han desplegado el mayor estímulo, en lanzar y realizar esta obra tan maravillosa y tan grande, interpretando, a la vez, el sentir y la aspiración unánime de todos los trabajadores.

Lo que sentimos de una manera clara, concisa, franca los estímulos del trabajo, no podemos negarnos nunca a colaborar en esta gran obra, desplegada por los trabajadores, en estos momentos tan críticos de agitación tan intensa, y por consiguiente nosotros ofrecemos desinteresadamente, nuestra modesta pero sentida y entusiasta colaboración, aportando en la lucha todo cuanto de una manera fraternal y sincera estamos dispuestos a realizar.

Los que no estamos acostumbrados a reflejar nuestros pensamientos en

## Información General

## DE ENSEÑANZA

## Resumen de las cuentas del Patronato Conquense de Cantinas, Colonias y Roperos escolares

Fecha	Ingresos		Gastos	
	Pesetas	Cts.	Pesetas	Cts.
Año 1935				
Totales.	5.766,72		1.425,52	
Año 1936				
Totales.	15.646,75		14.377,94	
Año 1937				
Totales.	3.182,90		109,35	
TOTALES.	22.596,37		15.942,81	
Importan los ingresos.			22.596,37	pesetas
Idem los gastos.			15.942,81	»
Existencias en Caja.			6.653,56	»

Nota.—Los datos precedentes pueden ser comprobados por quien lo estime conveniente, examinando el libro de contabilidad y demás justificantes, en esta Tesorería.

Cuenca, 20 mayo 1938.—La Tesorera, Ana María González.

**Nombramientos.**—El Consejo Provincial, en sesión celebrada el día 28 de los corrientes, acordó proponer los siguientes nombramientos de «Auxiliares docentes»: Luisa González Usón para Tragacete; Dionisio García para Valdecabrilas; Josefa Alcocer, para Vega del Codorno; Trinidad Mayordomo, para Valdecañas; Zenaida Fernández, para Alcohujate; Pilar Zamora, para Masegosa; José Poyatos, para Cañaveras de Mira; María Cruz Segura, para el Salto de Villora; Valeriano Crespo, para Cañamares; Miguel García Romero, pa-

ra Moncalvillo; y Elvira Fernández, para Ribatajadilla.

**Concurso de traslado.**—El B. O. del día 27 publicó la convocatoria de un concurso de traslado para Maestros interinos y auxiliares docentes. El plazo de presentación de instancias termina el día 10 de Junio próximo y se pueden solicitar todas las localidades remitiendo una papeleta por cada una indicando nombre del solicitante, escuela que sirve, localidad que solicita y número que hace en la relación de plazas que solicita.

## VARIAS

**Orden de Gobernación.**—Con fecha 15 de Mayo el Ministro de la Gobernación dictó una orden haciendo a los Presidentes y vocales de los Consejos municipales responsables de la existencia en sus demarcaciones de hombres útiles llamados a filas o para fortificaciones, caso no demuestren documentalmente haber puesto todos los medios a su alcance para conseguir la presentación de los emboscados.

**Fabricantes de jabón.**—Por la delegación provincial de Abastecimientos se ha autorizado a todos los fabricantes de jabón de la provincia para la adquisición directa de aceites turbios al precio de 1,20 a 1,50 pts. el kg. según clase, para lo que prestarán la autorización correspondiente

ante las autoridades locales que exigirán declaraciones de existencias del indicado artículo

**Tribunal Militar.**—El de la 6.ª División de Madrid, requiere la presentación de Jacinto García Sanabria, de 21 años, de Albendea, para responder del delito de desertión.

—El del Primer Cuerpo de Ejército requiere a Angel Valera Gómez y Gabriel Monedero Navarro, de Motilla; y a Antonio González Rivas y Salvador Honrubia Córdoba, de Villarta.

**De peones camineros.**—Por orden de la Jefatura de Ingenieros del Ejército del Centro los Peones Camineros y auxiliares permanente de los mismos, comprendidos en las quintas 1922 al 1926 que debían incorporarse en la misma, permanecerán en sus puestos hasta nueva orden.

## «VIDA NUEVA»

Organo provincial de la U. G. T.

CUENCA

## Boletín de suscripción

..... de (organización, nombre y apellidos del suscriptor)

..... se suscribe por un semestre al periódico (pueblo)

«VIDA NUEVA», por ..... ejemplares, cuyo importe se compromete a abonar dentro del primer mes.

..... a ..... de ..... de 1938.

(Sello, si se trata de organización)

(Firma)

Comienza la suscripción en ..... de 1938.

Remítase a la Casa del Pueblo, Fray Luis de León, 18 Cuenca.— (Franquese con 2 céntimos)

las páginas de un periódico, nos es costoso, por primera vez, esterilizar públicamente nuestros ideales, Pero con una voluntad férrea, y con aspiraciones de enmienda, decimos: Manos a la Obra. Es preciso decidirse, trabajar, estudiar colaborar, hasta conseguir nuestro compromiso de

colaboración sincera en esta gran obra, emprendida por estos camaradas que han tenido la suerte de crear el portavoz que tanto nos favorece, y que ha de ser también el guión que nos ha de conducir al triunfo final de la guerra

C. E.